
 

La forme Interrogative avec l’inversion du sujet 

(sans utiliser «est-ce que ») 

 

I. Pour poser une question à l’oral ou à l’écrit en français, on fait 

l’inversion du sujet. On place le sujet après le verbe.  

 

Exemple: Il est gentil. 

 

Question avec « est-ce que » Inversion 

Est-ce qu’il est gentil ? Est-il gentil ? 

 

Attention, il faut un tiret entre le verbe et le pronom sujet. 

 

 

II. Avec les pronoms sujets singuliers « il / elle/ on », il faut mettre un 

-t- entre le verbe et le pronom quand le verbe ne finit pas par -t ou -

d. 

 

Exemples :  

Elle parle bien.    Parle-t-elle bien ? 

Il habite près de chez vous.   Habite-t-il près de chez vous ?  

On mange du couscous ce soir.  Mange-t-on du couscous ce soir ? 

Il y a assez de temps.   Y a-t-il assez de temps ? 

 

Donc, on entend toujours le son “t” avec les pronoms singuliers “il, elle, on” 

et les pronoms pluriels “ils, elles”. 

 

 



 

Exemples : 

 

Ils mangent à sept heures.   Mangent-ils à sept heures ? 

Elle part avec Paul.   Part-elle avec Paul ? 

Julien est en retard.   Julien est-il en retard? 

Il dort ici.     Dort-il ici ? 

Elles achètent des timbres.  Achètent-elles des timbres ? 

 

 

III. Quand le sujet est un nom (ou un groupe nominal) l’ordre est le 

suivant :  

 

Sujet  -  verbe - pronom sujet 

 

Exemples :  

 

Jean part à huit heures.  

Jean part-il à huit heures ? 

 

Ta mère est malade. 

Ta mère est-elle malade ?  

 

Ton ami Gino travaille à Pailles.    

Ton ami Gino travaille-t-il à Pailles ? 

 

Les garçons doivent ranger leurs cartables. 

Les garçons doivent-ils ranger leurs cartables ? 

 

Shania et Corine font la vaisselle chaque soir. 

Shania et Corine font-elles la vaisselle chaque soir ? 

 

 


